

# À Marseille, une colline aux trésors verts

Oliviers, lauriers, grands pins maritimes...: aménagée sur la colline la plus verte de Marseille, la résidence Parc Raphaël regorge de merveilles végétales que la jeune association Arbres-Enfants, mandatée par ICF Habitat Sud-Est Méditerranée, compte bien préserver et revitaliser, pour le bonheur des habitants.

L'association Arbres-Enfants vient seulement de souffler sa première bougie, mais elle se projette déjà loin. Bien consciente du temps long de la flore et des sols, sa fondatrice et présidente, Branislava Katic, s'est formée afin de comprendre l'environnement de sa résidence et sensibiliser les habitants du quartier à ses richesses naturelles.

## Le terrain idéal d'un futur jardin d'Eden

Les 35 logements collectifs et huit villas de la résidence Parc Raphaël ont la chance de conserver quelques vestiges du passé de cette ancienne belle propriété, notamment le système d'irrigation, d'anciens dispositifs agraires et les arbres centenaires qui y puisent leurs forces.

Consciente de cette richesse, Branislava Katic crée l'association Arbres-Enfants en 2022. Formés à l'agriculture urbaine, l'agroécologie ou la permaculture, la dizaine d'adhérents de l'association ont la volonté de partager avec les locataires du Parc Raphaël et les écoliers du quartier l'importance de la nature, dans la convivialité et le partage entre générations. « Nous proposons chaque samedi des baladesdécouverte des plantes qui poussent dans le parc et nous pourrons bientôt expliquer aux locataires les bons gestes de fonctionnement de notre futur composteur», se réjouit la présidente de l'association.

## Une mini-pépinière pour apprentis iardiniers

Petits et grands locataires trouveront leur bonheur dans

les activités proposées par l'association, notamment via le projet intergénérationnel de mini-pépinière, dont l'objectif est de sensibiliser à l'importance de la plantation dans la prévention de l'érosion des sols : « La mini-pépinière permettra d'alimenter en graines le carré potager, dont les habitants de la résidence pourront partager l'entretien. Les enfants pourront aussi mettre la main à la terre et découvrir comment poussent les plantes et les légumes ! »

#### Parce que nature rime avec culture

Une boîte à livres a également été installée dans ce jardin par ICF Habitat pour permettre aux locataires d'échanger des livres entre voisins. Un bon moyen de partager leurs coups de cœur littéraires.





Édition Provence - Languedoc



SUD-EST MÉDITERRANÉE





Pour toute demande, votre gestionnaire d'immeubles est votre interlocuteur privilégié.

Ses coordonnées et horaires de permanence sont indiqués dans le hall de votre résidence ou dans votre espace client.

En cas d'indisponibilité, vous avez la possibilité de contacter un conseiller clientèle en appelant le 04 81 68 52 45. Le centre de relation client est ouvert du lundi au ieudi de 8 h 30 à 17 h 15 et le vendredi. de 8 h 30 à 16 h 15.

Si la sécurité des biens et des personnes est menacée, contactez en priorité les pompiers (18) ou la police (17).

En dehors des horaires d'ouverture, les soirs, week-ends et jours fériés, vous pouvez joindre un service d'urgence en appelant ce même numéro.

Il est à composer dans les cas suivants.



Fuite d'eau importante ou inondation des parties communes



Dégâts causés par les intempéries au sein de la résidence



Incidents électriques ne concernant que l'immeuble



Engorgement des évacuations



Prestataire sous contrat injoignable

## LE SAVIEZ -vous ?

## 1re bougie!

Depuis un peu plus d'un an maintenant, les bureaux d' ICF Habitat de Montpellier ont déménagé au rez-de-chaussée de l'immeuble « Le Mondial », situé au 219 rue Le Titien. Les modalités de communication restent cependant inchangées pour joindre votre interlocuteur.







### Aux portes de la culture !



En 2022, ICF Habitat Sud-Est Méditerranée s'est associé à **Culture du cœur** pour proposer différentes animations dans le quartier de Crimée, dans le 3e arrondissement de Marseille. Au-delà des événements réguliers qui ont déjà rassemblé de nombreux habitants du quartier dans le jardin de la votre interlocutrice de Culture du cœur et remplacante de Ouahid, tous les premiers mercredis du mois, en début d'après-midi.

Lors de l'agitateur culturel. En lien étroit avec Familles en Action et les associations du quartier, cette permanence mensuelle vous permettra de découvrir la programmation culturelle et artistique marseillaise, mais également de participer à différentes animations, ainsi qu'à des temps d'échanges et résidence, vous pouvez retrouver Amandine, de rencontres. Vous habitez à Marseille et vous souhaitez plus d'informations? Vous pouvez contacter Amandine au 06 77 47 73 96.





deux générations, deux relogements

Leurs générations et parcours de vie sont très différents : l'une a 85 ans et ne pensait pas devoir déménager de l'appartement dans lequel elle a passé toute sa vie ; l'autre est arrivée mineure en France il y a 6 ans, sans parler français. Grâce à l'accompagnement de plusieurs structures sociales, elles ont toutes deux été relogées rapidement et peuvent désormais envisager des lendemains plus sereins.

Un pincement au cœur. C'est ce qu'a ressenti Yvette, 86 ans, lorsque son bailleur lui a annoncé que son immeuble de Miramas allait être démoli. «Déménager à mon âge, vous vous rendez compte», dit-elle au maire et au responsable ICF Habitat présents le jour de la réunion d'information aux 30 locataires concernés par la démolition. Ils la rassurent : elle sera relogée dans un appartement qui convient à ses besoins et le déménagement sera aux frais du bailleur.

Attachée à ses souvenirs, la locataire souhaitait absolument pouvoir garder ses meubles dans son nouvel appartement. C'est chose faite dans son T3 du centre de Miramas, à deux pas de la loge de la gestionnaire et du marché, où elle croise de temps en temps ses anciennes voisines. «Je suis ravie, j'ai vite pris mes repères dans mon nouvel appartement », raconte Yvette.

#### 17 ans et une nouvelle vie à construire

Née au Nigeria, Naomi\* réside depuis mars dernier dans un T3 à Marseille, où son fils et elle peuvent commencer leur nouvelle vie.

Mineure en arrivant en France en 2017, elle est d'abord logée en foyer de jeunes travailleurs : «Je ne connaissais personne et je ne parlais pas français. J'étais triste de ne pas comprendre ce que les gens me racontaient.». Elle prend ses marques, commence à apprendre le français, étudie jusqu'à obtenir son diplôme d'aidesoignante en 2000, puis tombe enceinte. Elle doit alors quitter le studio du foyer dans lequel elle est logée, celui-ci ne pouvant accueillir d'enfant.

Grâce à l'association Habitat Alternatif Social (HAS), Naomi obtient une place dans une maison parentale de Miramas, gérée par le dispositif CAGANIS. Deux ans et demi plus tard, la résidence doit fermer. L'équipe de l'association HAS l'aide alors à formuler sa demande de logement social et lui permet d'emménager dans son logement ICF Habitat moins de deux mois plus tard. Un nouveau toit pour un nouveau départ.

\*Prénom modifié pour l'article

